

En Ciudad Guzmán, Municipio de Zapotlán el Grande, Jalisco, siendo las 12:27 hrs. doce horas, con veintisiete minutos, del día viernes 06 seis de Septiembre del año 2024 dos mil veinticuatro y con fundamento en lo dispuesto por el Artículo 29, fracción III, de la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, y el artículo 18.3, fracción III del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Zapotlán el Grande, Jalisco, se reunieron en el Patio Central de la Presidencia Municipal, los Regidores del Ayuntamiento Constitucional 2021-2024 dos mil veintiuno, dos mil veinticuatro, para efectuar Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 44 cuarenta y cuatro, con motivo de la Declaratoria de “Hijo Distinguido” al Mtro. José de Jesús Vázquez Barragán. - - - - -

**PRIMER PUNTO:** Lista de asistencia, verificación de quórum e instalación de la Sesión. - - - - -

***C. Secretaria de Gobierno Municipal Claudia Margarita Robles Gómez:*** Buenas tardes Presidente, Señoras y Señores Regidores, vamos a dar inicio a esta Sesión de Ayuntamiento, permitiéndome como primer punto, pasar lista de asistencia. C. Presidente Municipal Alejandro Barragán Sánchez. C. Síndica Municipal Magali Casillas Contreras. C. Regidores: C. Yuritzí Alejandra Hermosillo Tejeda. C. Ernesto Sánchez Sánchez. C. Diana Laura Ortega Palafox. C. Víctor Manuel Monroy Rivera. C. Jesús Ramírez Sánchez. C. Marisol Mendoza Pinto. C. Jorge de Jesús Juárez Parra. C. Eva María de Jesús Barreto. C. Laura Elena Martínez Ruvalcaba. C. Raúl Chávez García. C. Edgar Joel Salvador Bautista. C. Tania Magdalena Bernardino Juárez. C. Mónica Reynoso Romero. C. Sara Moreno Ramírez. Señor Presidente, le informo a Usted la asistencia de **12 doce Integrantes** de este Ayuntamiento, por lo cual certifico la existencia de quórum legal. (Justifican su inasistencia: El C. Regidor Raúl Chávez García, la C. Regidora Laura Elena Martínez Ruvalcaba, y el C. Regidor Edgar Joel

Salvador Bautista. No justifica su inasistencia: El C. Regidor Jesús Ramírez Sánchez.) **C. Presidente Municipal Alejandro Barragán Sánchez:** Muchas gracias Secretaria. Muy buenas tardes a todos, a todas. Una vez integrado este Ayuntamiento, declaro formalmente instalada esta Sesión Solemne No. 44 cuarenta y cuatro, proceda al desahogo de la Sesión, Señora Secretaria. **C. Secretaria de Gobierno Municipal Claudia Margarita Robles Gómez:** Gracias Presidente. En este momento, doy cuenta al Pleno del Ayuntamiento, con tres oficios que suscriben los Regidores: Raúl Chávez García, Laura Elena Martínez Ruvalcaba y Edgar Joel Salvador Bautista, mediante los cuales, solicitan se les justifique su inasistencia a esta Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 44 cuarenta y cuatro, convocada para el día de hoy, 06 de Septiembre del año en curso. Por lo cual, queda a su consideración dichas solicitudes, para que, quiénes estén a favor, lo manifiesten levantando su mano.... **12 votos a favor, aprobado por mayoría absoluta.** - - - - -

- SEGUNDO PUNTO:** Lectura y aprobación del orden del día. -
- PRIMERO:** Lista de asistencia, verificación de quórum e instalación de la Sesión. - - - - -
- SEGUNDO:** Lectura y aprobación del orden del día. - - - - -
- TERCERO:** Honores a la Bandera Nacional a cargo de la Escolta Oficial de la Comisaría Municipal de Seguridad Pública, y Entonación del Himno Nacional Mexicano, dirigido por la Lic. Georgina Romero Torres. - - - - -
- CUARTO:** Lectura del punto de acuerdo en que se determinó llevar a cabo Sesión Solemne de Ayuntamiento para realizar la Declaratoria de “Hijo Distinguido” al Mtro. José de Jesús Vázquez Barragán. - - - - -
- QUINTO:** Lectura de la Semblanza del Mtro. José de Jesús Vázquez Barragán, por el C. Regidor Jorge de Jesús Juárez Parra. - - - - -

**SEXTO:** Mensaje Oficial por el Presidente Municipal C. Alejandro Barragán Sánchez. - - - - -

**SÉPTIMO:** Entrega del Pergamino que contiene la Declaratoria de “Hijo Distinguido” al Mtro. José de Jesús Vázquez Barragán. - - - - -

**OCTAVO:** Intervención de la C. María Carmen Vázquez Barragán, hermana del “Hijo Distinguido” Mtro. José de Jesús Vázquez Barragán. - - - - -

**NOVENO:** Clausura de la Sesión. - - - - -

**C. Secretaria de Gobierno Municipal Claudia Margarita**

**Robles Gómez:** Queda a su consideración el orden del día, para que, quiénes estén a favor de aprobarlo en los términos propuestos, lo manifiesten levantando su mano.... **12 votos a favor, aprobado por mayoría absoluta.** (Justifican su inasistencia: El C. Regidor Raúl Chávez García, la C. Regidora Laura Elena Martínez Ruvalcaba, y el C. Regidor Edgar Joel Salvador Bautista. No justifica su inasistencia: El C. Regidor Jesús Ramírez Sánchez.) - - - - -

**TERCER PUNTO:** Honores a la Bandera Nacional a cargo de la Escolta Oficial de la Comisaría Municipal de Seguridad Pública, y Entonación del Himno Nacional Mexicano, dirigido por la Lic. Georgina Romero Torres. ***Se llevan a cabo los Honores a la Bandera Nacional y la Entonación del Himno Nacional Mexicano.*** - - - - -

**CUARTO PUNTO:** Lectura del punto de acuerdo en que se determinó llevar a cabo Sesión Solemne de Ayuntamiento para realizar la Declaratoria de “Hijo Distinguido” al Mtro. José de Jesús Vázquez Barragán. **C. Secretaria de Gobierno Municipal Claudia Margarita Robles Gómez:** *En Sesión Pública Ordinaria de Ayuntamiento No.53 cincuenta y tres, de fecha 09 nueve de Agosto del presente año, en el punto No.20 veinte, del orden del día, se autorizó por mayoría absoluta, celebrar Sesión Solemne de Ayuntamiento con motivo realizar*

*la Declaratoria de “Hijo Distinguido” al Mtro. José de Jesús Vázquez Barragán, a celebrarse el día viernes 06 seis de Septiembre de 2024 dos mil veinticuatro, a las 12:00 hrs. doce horas, en el Patio Central del Palacio Municipal. - - - - -*

**QUINTO PUNTO:** Lectura de la Semblanza del Mtro. José de Jesús Vázquez Barragán, por el C. Regidor Jorge de Jesús Juárez Parra. **C. Regidor Jorge de Jesús Juárez Parra:** Muy buenas tardes Presidente Municipal, Alejandro. Síndico Municipal, Magali Casillas. Compañeros Regidores y Regidoras. Familiares y Amigos del Maestro José de Jesús Vázquez Barragán. Voy a permitirme leer la biografía. El Maestro José de Jesús Vázquez Barragán nace en Ciudad Guzmán, Jalisco; el 03 de octubre de 1939 en su domicilio de toda la vida: Constitución No. 146 ciento cuarenta y seis, de esta noble Ciudad. Sus padres son Juan Vázquez Álzaga y Antonia Barragán Figueroa, es el primer hijo, del segundo matrimonio de su señor padre. Le sobreviven sus hermanos: Salvador, Margarita y María Carmen Vázquez Barragán. Su educación básica la realizó en su pueblo natal. Atraído por el arte, y trabajando en la Oficina Federal de Hacienda, solicitó su cambio a la Ciudad de México, donde el joven José de Jesús Vázquez Barragán inició su estudio de Canto, presentando varios Recitales, uno de ellos en la Sala “Manuel M. Ponce” de Bellas Artes, y también participó en una obra musical en el Teatro Manolo Fábregas llamada “Hello Dolly”. Aquí en nuestra Ciudad, presentó algunos recitales de canto, en el antiguo Colegio “Silviano Carrillo” donde actualmente se ubica la tienda Coppel, y otro recital en el Teatro de la Escuela Normal. Posteriormente, le ganó su inclinación por la pintura e ingresó a la Escuela Nacional de Pintura y Escultura “La Esmeralda”, del Instituto Nacional de Bellas Artes, misma que se encuentra ubicada en la Ciudad de México. Dicha Escuela fue su casa de estudios, obteniendo su Diploma como Pintor

en Noviembre de 1983 mil novecientos ochenta y tres. La Ciudad de México, sería su residencia por espacio de 23 veintitrés años. Como exponente de la plástica Zapotlense, participó en más de cuarenta y tres exposiciones individuales y cerca de cincuenta exposiciones colectivas presentadas en las ciudades de: México, Guadalajara, Aguascalientes, Tepic y Ciudad Guzmán; La Barca, Acatlán de Juárez, Tepatitlán de Morelos, Zapotiltic, Techaluta de Montenegro, Atenquique, Tamazula y Sayula, todo esto durante el periodo que abarca los años de 1978 mil novecientos setenta y ocho a 2016 dos mil dieciséis. En su etapa productiva recibió varias distinciones entre las que destacan: La obra seleccionada para el Homenaje a José Guadalupe Posada, en Palacio de Bellas Artes, México, D.F. (1979); obtuvo el primer lugar en el concurso de paisaje, Cd. Guzmán, Jalisco, (1988); recibió Mención Honorífica en el concurso Fundación Ática, en Tepic, Nay., (1994); y dos homenajes a su obra y a su persona, uno en el año 2002, a cargo del H. Ayuntamiento Municipal de Zapotlán el Grande; y el segundo por parte de la Casa del Arte, de la Universidad de Guadalajara. Otros reconocimientos otorgados al Maestro José de Jesús Vázquez Barragán han sido emitidos por el Grupo Cultural Arquitrabe (al que perteneció), por haber obtenido el primer lugar en el certamen de la PLÁSTICA DEL SUR DE JALISCO, (1988); otro más a cargo de la Secretaría de Cultura del Gobierno de Jalisco, a través de la Casa Taller Literario Juan José Arreola, (2013); y el tercero, como Adulto Mayor Distinguido por parte del DIF, Casa de la Cultura del municipio de Zapotlán el Grande, Jal. (2016). El Gobierno Municipal de Zapotlán el Grande a través de la Casa de la Cultura, le ha rendido merecidos homenajes a su obra pictórica igualmente el Centro Universitario del Sur, de la Universidad de Guadalajara, ha hecho lo propio en sus instalaciones de difusión cultural y educativas. En una

entrevista para el semanario El Puente, el maestro Vázquez Barragán expresó: “Belleza es lo que pretendo. Mi trabajo no es de denuncia, no es moderno. Trato de reflejar lo bello que tiene el mundo y lo plasmo para que ese mensaje llegue a la gente”. Como escritor, nos ha legado tres obras: la primera ANTES DEL OLVIDO (2004), un libro de memorias en el cual combina diversos géneros como la crónica, el testimonio, la confesión, el relato de viajes y la reflexión, produciendo así un anecdotario personal sumamente interesante. El segundo lleva por título: HISTORIA DE MUJERES, auspiciado por el Archivo Histórico Municipal de Zapotlán el Grande, en el marco celebratorio por el 150° ciento cincuenta Aniversario del nombramiento como Ciudad, a nuestra hermosa Ciudad Guzmán, Jal., (2006). El tercero lleva por título: EN BUSCA DEL PAISAJE (2009), una invitación que obliga a dar un paseo por este ramillete de partituras pictóricas, ejemplo de lucidez y constancia de un hombre que ha visto perder residuos de su alma, por ese afán de llegar a la cima donde reside la belleza. El Maestro José de Jesús Vázquez Barragán es considerado un artista con amplia trayectoria en la plástica Zapotlense, en la disciplina de pintor paisajista. Además, cuenta con importantes estudios en la música y goza de reconocimiento cultural y social en su faceta como escritor, disciplina que practicó con el apoyo del maestro Ricardo Sigala, en su Taller de escritura de la Casa de la Cultura de Ciudad Guzmán, Jalisco. El Maestro Vázquez Barragán fallece un 6 seis de Septiembre de 2018 dos mil dieciocho, en su querido Zapotlán el Grande. Hoy, a seis años de su ausencia física, recordamos su legado artístico y literario y le reconocemos como HIJO DISTINGUIDO DE ZAPOTLÁN EL GRANDE. ¡Enhorabuena! Muchas Gracias. -----

**SEXTO PUNTO:** Mensaje Oficial por el Presidente Municipal C. Alejandro Barragán Sánchez. **C. Presidente Municipal**

*Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 44 de fecha 06 de Septiembre del 2024*

*Página 6 de 12*

*Secretaría de Gobierno Municipal. Ayuntamiento 2021-2024*

*ABS/CMRG/ylp/hjvr*

**Alejandro Barragán Sánchez:** Que tal, muy buenas tardes. Saludo con muchísimo gusto y mucho respeto, a mis compañeras y compañeros Regidores, muchas gracias por acompañarnos a esta Ceremonia tan importante. Pero, también saludo con muchísimo gusto y con mucho respeto a mis compañeras y compañeros Funcionarios Públicos, así como Representantes de diversas Instituciones Académicas, que hoy nos acompañan. Me da muchísimo gusto, además, contar con la presencia y el acompañamiento de Medios de Comunicación, a esta Sesión Solemne. Pero, especialmente quiero darle la bienvenida y me complace recibir en el Patio de la Presidencia a familiares y amigos del Maestro Jesús Vázquez Barragán, que, en esta ocasión, en esta Sesión Solemne, se dará una merecida distinción a él, y sé que, todos los que estamos en este Salón, lo recibimos también y nos congratula, la recibimos como propia. Saludo con muchísimo gusto a Maestros, Artistas en diferentes disciplinas, representadas en las diferentes vocalías. Saludo con mucho gusto a toda la comunidad artística que hoy se reúne en este Patio de Presidencia, puesto que hoy, es una fecha importante para la Cultura en Zapotlán. En nuestra Ciudad, nos sentimos orgullosos de nuestra tierra. Nos sentimos orgullosos de nuestra historia. Nos sentimos orgullosos de los recursos naturales, con que contamos. Pero, especialmente, nos sentimos orgullosos de la Cultura y de la Historia. Nos sentimos orgullosos de los hombres y de las mujeres que, han venido construyendo el gran prestigio que tiene nuestra Ciudad, en diferentes áreas del conocimiento. Nos enorgullece tener en Zapotlán: Deportistas distinguidos, Científicos muy valiosos, Académicos destacados. Pero, nuestra Ciudad, también ha sido una Cuna importante de Artistas que, han rebasado las fronteras del tiempo y del espacio. Por eso, para nosotros en esta Administración, ha sido fundamental, el dar

el reconocimiento que merece, no solo aquellos hombres y mujeres que, en el pasado, han construido el prestigio de nuestra Ciudad, sino que, en el presente, siguen escribiendo la historia, página a página de nuestro Municipio. Por eso, reconocer la vida y trayectoria de una persona, siempre ha generado emociones y nos motiva a todos a generar una trascendencia en nuestras vidas. Ha quedado comprobado, que la mejor forma de trascender es dándose a los demás. Dejar llegar a través de compartir la apreciación, y plasmar la belleza a través de las artes. Nos encontramos hoy reunidos, para celebrar la vida y obra de un Artista Zapotlense, que, a través del lienzo, pudo plasmar un paisaje y generar una emoción, que toca las fibras de la piel. Me refiero como todos los saben al Maestro José de Jesús Vázquez Barragán, quien, por cierto, hoy conmemoramos el 6° sexto Aniversario de su muerte. Su inquietud, lo llevó a estudiar disciplinas como el canto. Fue partícipe en diversas Obras de teatro, así llegó a las Artes Plásticas, recibiendo su Diploma como Pintor, en 1983 mil novecientos ochenta y tres, en la Escuela Nacional de Pintura y Escultura, La Esmeralda, del Instituto Nacional de Bellas Artes, en donde más adelante, pudo exponer su importante obra. Ya lo citaba hace unos minutos, mi compañero Regidor, una cita que quizás puede englobar la visión del Maestro Jesús Vázquez Barragán. Él decía: Mi trabajo no es de denuncia, no es moderno, trato de reflejar lo bello que tiene el mundo y lo plasmo, para que, ese mensaje llegue a la gente. Y, con esta reflexión nos demuestra, cómo es su obra pictórica y sublime, y cómo se explora cuando se accede por primera vez, a esta amplia colección. Creo que, el Maestro, logra con mucho este objetivo de llevar la belleza a los ojos, de quien aprecia su obra. Pero, sobre todo, es algo que me parece importante, que, aunque esta distinción se otorga al Maestro Jesús Vázquez Barragán, por su trayectoria

artística, que se entrega esta distinción, este título del Gobierno Municipal, por su trayectoria como pintor. Reconozcamos que la aportación del Maestro Jesús Vázquez Barragán, trasciende también el Arte. Quienes tuvimos la oportunidad de conocerlo, sabemos, lo profundo que era capaz llegar a tocar los corazones de quienes lo rodeaban. Para los que hemos nacido en estas Tierras Sureñas de Jalisco, es un gran orgullo saber y compartir, esta tierra, con grandes hombres y mujeres, como lo es en este caso nuestro homenajeado. Un hombre que se abrió camino en un rubro, donde las artes son competidas y en ocasiones, lamentablemente, poco valoradas. Sin embargo, en la Ciudad de Todos, todos podemos aportar al engrandecimiento de nuestro Municipio Zapotlán el Grande, y sus Hijos siguen dando muestras de la grandeza que tiene nuestro Municipio, en el Mundo. Larga vida al Maestro Jesús Vázquez Barragán, y muchas felicidades a la familia y amigos. Enhorabuena. - - -

**SÉPTIMO PUNTO:** Entrega del Pergamino que contiene la Declaratoria de “Hijo Distinguido” al Mtro. José de Jesús Vázquez Barragán. ***Se hace entrega de dicho Pergamino.*** –

**OCTAVO PUNTO:** Intervención de la C. María Carmen Vázquez Barragán, hermana del “Hijo Distinguido” Mtro. José de Jesús Vázquez Barragán. ***C. María Carmen Vázquez***

***Barragán:*** Buenas tardes, Maestro Alejandro Barragán Sánchez, Presidente Municipal de Zapotlán el Grande. Respetables Regidoras y Regidores. Personal que labora en esta Institución. Señoras y Señores, y Público en General. En representación de la Familia Vázquez Barragán. Familiares y amigos. Agradezco el noble gesto de este Ayuntamiento Municipal de Zapotlán el Grande, para reconocer el legado cultural y literario de mi hermano José de Jesús Vázquez Barragán, mediante el nombramiento como Hijo Distinguido de Zapotlán el Grande. Mi Hermano, dedicó su vida en cuerpo y

alma a la pintura, sobre todo al paisajismo. Pedía prestados retazos de sol. Atrapaba los vientos con sus pinceles azules y de trazo, en su enorme estudio que, fue el campo abierto. Nos regaló fragmentos de luces coloridas en bellos cuadros que, adornaron las paredes, los muros y pasillos de diversas Instituciones Públicas, Educativas, Bibliotecas y Casa de la Cultura, entre otros espacios. Durante sus múltiples exposiciones del Sur de Jalisco y en otros Estados de la República Mexicana. Su vida, fue observar, sentir, plasmar en el lienzo, el paisaje. Contemplar la naturaleza circundante y volverla arte para apaciguar los dolores del alma. En la pintura, encontró mi Hermano, su verdadera vocación. También le gustó la música, pero los pinceles y la combinación de colores que, toman forma del paisaje, fue su mayor pasión. Aunque también incursionó en la escritura, como bien se mencionó en su semblanza biográfica, dejando tres libros para la prosperidad. En la década de los 90's noventas, los pasillos de esta Presidencia Municipal, fueron su galería, pues en 10 diez ocasiones, su obra estuvo expuesta al público, tanto de manera individual, como colectiva. Hoy, su espíritu se hace presente en este Patio, para recordar su legado artístico y para prolongar su presencia infinita. Recuerdo que, en casa, siempre había cuadros con pinturas de diversos paisajes, la familia participaba de alguna manera de esta profesión que ejerció mi Hermano, ya que, realizó muchos retratos de familiares y amigos, quienes posábamos con gusto para él. Igualmente, nos encantaba acompañarlo a la Ciudad de México, a diversas actividades esculturales, conciertos que, eran su deleite. Le dolía desprenderse de algunos cuadros, a los que, les llegó a tomar mucho cariño. Incluso, buscó a personas para querer volver a comprar sus propias pinturas. Aquí entendí que, las obras que salían de sus manos, eran como sus hijos y le llenaba de pesar su desprendimiento. Es

un honor para nuestra Familia Vázquez Barragán, recibir esta distinción en la persona de mi Hermano Jesús, que este Reconocimiento sirva de aliciente para las nuevas generaciones de artistas, dedicados al Arte de la Plástica, para que, contribuyan con sus obras a humanizar el Arte. Humanizar a la sociedad y dar brillo al nombre de Zapotlán el Grande, como la Cuna de Grandes Artistas. Para terminar, agradezco infinitamente a las Autoridades Municipales. Al Consejo Municipal para la Cultura y las Artes. Al Colectivo Cultural, a las Letras. Y, a quienes firmaron la Iniciativa para su postulación. Al Maestro Ricardo Cigala, quien lo apoyó para sus libros y escribió el prólogo de Antes del Olvido. Al Maestro José Luis Vivar Ojeda, quien escribió el prólogo para el título, En busca del Paisaje. A todos mis Sobrinos. A mis Hermanos y demás familiares. A los amigos y amigas del Maestro José de Jesús Vázquez Barragán. A todos Ustedes que, se dieron cita en este significativo homenaje, muchas gracias. Gracias por estar aquí. Gracias a todos. - - - - -

**NOVENO PUNTO:** Clausura de la Sesión. - - - - -

***C. Secretaria de Gobierno Municipal Claudia Margarita***

***Robles Gómez:*** Agotados todos los puntos del orden del día, propuestos para esta Sesión, le pido al Presidente Municipal, que haga clausura de esta Sesión. ***C. Presidente Municipal***

***Alejandro Barragán Sánchez:*** Muchas gracias compañeras, compañeros Regidores. Agradezco nuevamente la asistencia de todos Ustedes, puesto que, es precisamente su presencia, lo que termina de enaltecer esta voluntad de este Ayuntamiento, de darle causa y formalidad, al reconocimiento que la Comunidad Artística, tiene por el Artista José de Jesús Vázquez Barragán. Y, es precisamente, su testimonio, el que le da el verdadero valor a este Reconocimiento Público y Oficial, de su trayectoria y obra. Siendo las 13:00 hrs. trece horas, del día viernes 06 seis de Septiembre del año 2024 dos

mil veinticuatro, doy por clausurada esta Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 44 cuarenta y cuatro. Muchas gracias a todos. -----